

Discours de Monsieur l'Ambassadeur de la République
fédérale d'Allemagne à Madagascar à l'occasion de la fête de
la Journée de l'Unité Allemande le 02.10.2015 à la Résidence
Villa Berlin

Monsieur le Premier Ministre,

Monsieur le Ministre d'Etat chargé des Infrastructures, de
l'Equipement et de l'Aménagement du Territoire,

Excellences,

Honorables Invités,

Cher Amis,

Chers Compatriotes,

soyez les bienvenus à cette commémoration de la Journée de
l'Unité Allemande, la fête nationale de la République fédérale
d'Allemagne! Après trois mois d'absence dûs à un accident de
sport, je suis particulièrement heureux d'être à nouveau ici
parmi vous et de pouvoir continuer à oeuvrer pour le
renforcement des relations germano-malgaches. Je souhaite
remercier très chaleureusement Monsieur l'Ambassadeur
Karl Prinz, qui m'a représenté et qui retournera en Allemagne
sous peu, pour son travail et son engagement.

Monsieur le Premier Ministre,

Monsieur le Ministre d'Etat,

ceux qui étaient déjà présents à la réception de la Journée de l'Unité Allemande l'année dernière, ont sûrement constaté un changement: pour la première fois, nous présentons sous un même chapiteau des projets de la coopération allemande au développement ainsi que des experts allemands et leurs activités à Madagascar. L'Allemagne, avec la reprise des relations diplomatiques l'année dernière, avait promis une extension substantielle de sa coopération au développement de Madagascar, elle tient ses promesses. Profitez de cette occasion pour faire connaissance avec les organisations et les projets de la coopération allemande au développement et avec nos experts. Bien plus d'autres organismes et ONGs que ceux ici présents sont actifs dans le domaine de l'humanitaire dans la Grande Ile et travaillent sans soutien de l'Etat et uniquement grâce à des fonds allemands privés. Je souhaite ici leur rendre hommage à tous et les remercier de tout coeur pour leur engagement exceptionnel.

Nos relations politiques bilatérales se sont également bien développées depuis le deuxième semestre de l'année 2014. De nombreuses visites en Allemagne des Ministres-clés de votre Cabinet, Monsieur le Premier Ministre, et bien d'autres

visites qui suivront, témoignent de l'intensification accrue et rapide des relations entre nos deux pays; cela n'avait plus été le cas depuis longtemps. Je souhaite en particulier mentionner la visite en Allemagne du Ministre de l'Environnement en février, la participation du Ministre de l'Energie au Forum germano-africain sur l'énergie à Hambourg en mai dernier, la visite à Berlin de Madame le Ministre des Affaires étrangères début juin 2015 et sa participation à la Conférence sur l'Océan Indien au Ministère fédéral des Affaires étrangères, et enfin, la visite du Ministre de l'Economie et de la Planification pour participer au Forum international économique sur l'Afrique et au „German African Business Summit“ en septembre de cette année.

Sur le plan économique et dans le cadre des investissements, il y a un engagement significatif dans le secteur agricole et dans la culture de la vanille. Une usine allemande déjà existante fut totalement transférée à Madagascar, donnant ainsi du travail et de l'expérience professionnelle aux Malgaches. Les compagnies de transport DHL et DB Schenker pour ne citer que des exemples, ont étendu leurs activités au profit de Madagascar.

L'Allemagne apporte son soutien dans le monde entier et elle contribue fortement aux efforts pour atteindre les objectifs du Millénaire adoptés par l'ONU en 2001 et les objectifs de

durabilité de l'ONU qui viennent d'être adoptés il y a quelques jours à New York, dans le but d'éradiquer la faim dans le monde d'ici 2030. Depuis longtemps, l'Allemagne est le troisième contributeur du système multiple des Nations Unies; son rôle et sa contribution au sein de l'Union Européenne sont bien connus. Au niveau bilatéral, l'Allemagne est très engagée dans de nombreux pays d'Afrique et du monde. Ce qui est intéressant pour Madagascar: l'Allemagne compte parmi les plus grands bailleurs de la SADC pour soutenir ses états membres et son secrétariat. Elle soutient à travers l'Union Européenne la Commission de l'Océan Indien à hauteur de 80%.

Lors de la célébration de notre fête nationale en 2014, j'avais déjà expliqué le rôle global que joue l'Allemagne aujourd'hui. Si l'Allemagne peut s'investir à fond et si largement pour la paix et la liberté, le bien-être et le développement dans le monde, c'est grâce à un évènement que l'on commémore chaque 3 octobre et aujourd'hui pour la 25 ème fois: il s'agit du Traité d'unification de 1990 entre la République fédérale d'Allemagne et l'ancienne RDA, suite à la révolution pacifique de nos compatriotes de l'Allemagne de l'Est à cette époque. Ce traité fut endossé par les grandes puissances et reconnu par la communauté OCDE. L'unification de l'Allemagne a levé les barrières qui divisaient l'Europe ainsi que le monde en deux blocs antagonistes.

L'Allemagne enfin unifiée a retrouvé un nouvel équilibre et une forte stabilité politique, sociale et économique. C'est sur cette base solide que l'Allemagne et ses partenaires européens se trouvent confrontés à des défis complexes tant sur le plan national qu'international. Ces défis nécessitent toutes nos forces et les capacités de chacun des pays, aussi puissants soient-ils. Le problème des réfugiés venant des territoires en crise d'Afrique et du Proche-Orient nous paraît particulièrement évident, car ni un pays à lui seul, ni même une aussi grande communauté comme celle de l'Union Européenne ne peuvent – et ce malgré leur bonne volonté – accueillir tous ces hommes. En étroite coopération avec les pays partenaires de l'Union Européenne, l'Allemagne fait son possible pour recueillir et veiller à la survie de gens parlant une autre langue, ayant une autre culture, une autre croyance. Actuellement, déjà 20% des Allemands sont d'origine étrangère.

Monsieur le Premier Ministre, Monsieur le Ministre d'Etat,
à Madagascar, comme il est évident, il y a aussi de grands défis à relever. L'Allemagne est tout à fait disposée à coopérer avec la Grande Ile pour le droit de ses citoyens au travail et à l'éducation, à la santé et à une meilleure nutrition, pour un environnement sain, pour une politique et une administration basées sur le concept de la démocratie et de l'état de droit et pour un gouvernement qui travaille dans le souci de protéger les droits et le bien-être des Malgaches.

Monsieur le Premier Ministre, Monsieur le Ministre d'Etat, j'aimerais vous encourager à continuer le programme de réformes louables que vous avez entamé en janvier dernier. De par son expérience historique, l'Allemagne sait: avec une forte et prudente détermination et avec la coopération des pays amis et partenaires –clés, rien n'est impossible à la longue.

Je vous remercie de votre aimable attention!

Toast

Monsieur le Premier Ministre, Monsieur le Ministre d'Etat, Excellences, Mesdames et Messieurs, chers Amis, je vous invite à lever vos verres à 132 années d'amitié germano-malgache!